

22 estados, con cifras rojas en economía

- Con datos del **Inegi**, ocho de ellos se sitúan en fase recesiva
- Crisis petrolera, menor gasto e inversión frenan su actividad

RUBÉN MIGUELES

—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

El crecimiento económico en México es heterogéneo, con una tercera parte de las entidades avanzando, pero las otras dos rezagadas, e incluso con estados en condición crítica por estar en recesión, de acuerdo con cifras del Inegi.

Al presentar el Indicador Trimestral de Actividad Económica Estatal, el instituto informó que 22 entidades tuvieron cifras negativas entre abril y junio de 2019.

Se trata de Sinaloa, Baja California Sur, Tabasco, Guerrero, Hidalgo, Chiapas, Michoacán, Yucatán, Morelos, Baja California, Campeche, Nayarit, Querétaro, Oaxaca, Sonora, Zacatecas, Veracruz, Puebla, San Luis Potosí, Tamaulipas, Tlaxcala y Estado de México.

Este conjunto de estados, que participan con 53% del PIB nacional, contribuyó al estancamiento económico del país en la primera mitad del año.

La crisis del sector petrolero, la desaceleración de las ventas al exterior y la caída de la inversión golpearon su economía.

El especialista Aníbal Gutiérrez

...y sólo 10 crecen

- Chihuahua
- Colima
- Jalisco
- Guanajuato
- Aguascalientes
- Durango
- Ciudad de México
- Nuevo León
- Quintana Roo
- Coahuila

Con información del Inegi

dijo que el comportamiento de las entidades refleja el estancamiento que ha arrastrado el país en los últimos meses.

La situación más crítica se registra en Tabasco y Zacatecas, que hilan cinco trimestres con números negativos; Chiapas, Estado de México y Nayarit llevan cuatro, y Baja California Sur, Oaxaca y Sonora, dos. Todas en fase recesiva.

El Inegi da a conocer hoy el dato del PIB al tercer trimestre.

CARTERA A28



Policías resguardan el hospital donde atienden al alcalde de Valle de Chalco, Francisco Tenorio Contreras, quien fue baleado ayer. El estado de salud del edil es reportado como grave y se encuentra en terapia intensiva.

Disparan contra alcalde; ven mano de Cártel de Tláhuac

- Fiscalía también indaga al círculo más cercano del edil de Valle de Chalco

EMILIO FERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Valle de Chalco, Edomex.— El alcalde de esta localidad, Francisco Tenorio Contreras, sufrió un atentado dentro de su camioneta, al recibir un balazo en la cabeza, por lo que se encuentra en el área de terapia intensiva del Hospital de Especialidades de Ixtapaluca.

Las primeras pesquisas apuntan a dos líneas de investigación: a rencillas con personal de su círculo



La foto del ayuntamiento en la que aparece el presunto agresor junto al alcalde, antes del ataque.

cercano, así como a una venganza del **Cártel de Tláhuac**.

También resultó herido Carlos Alberto Arellano, secretario particular del edil, quien recibió un balazo en la mandíbula.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 11:30 horas de ayer, cuando el alcalde le dio un "aventón" a un joven que, momentos antes, le pidió tomarse una fotografía con él en un evento.

En el interior de la camioneta el sujeto sacó un arma y le disparó a Francisco Tenorio en la cabeza y a su secretario particular en el rostro, para después darse a la fuga.

METRÓPOLI A20

Detienen a Karime, paga 3.5 mdp y la dejan libre

- La esposa de Javier Duarte comparece en Londres sobre la solicitud de extradición

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras ser detenida en Londres, Karime Macías Tubilla, esposa del exgobernador de Veracruz Javier Duarte de Ochoa, preso en el Reclusorio Norte, llevará su proceso de extradición en libertad, luego de pagar una fianza de 150 mil libras esterlinas, unos 3.5 millones de pesos.

La defensa de Macías Tubilla explicó que su cliente se presentó a una audiencia para comparecer sobre la solicitud de extradición que realizó en octubre de 2018 el gobierno de México, debido a que existe una orden de aprehensión en su contra por el presunto desvío

EL DATO



Acusación

A Karime Macías se le involucra en el desvío de 112 mdp, cuando estuvo al frente del DIF de Veracruz.

de 112 millones de pesos cuando estuvo al frente del DIF estatal.

Por unas horas quedó formalmente detenida; sin embargo, al concluir la audiencia el juez determinó dejarla en libertad después del pago de la garantía, confirmó su defensa.

La Fiscalía General de la República indicó que no ha sido notificada oficialmente de la determinación del gobierno británico.

NACIÓN A12



La cochera de El Marro Porsche y BMW, entre sus 221 vehículos

Texto: **CARLOS LORET DE MOLA A.**

Autos de lujo (Porsche, BMW y Land Rover), camionetas, motocicletas, flotillas de pipas e incluso ambulancias equipadas forman parte de los 221 vehículos decomisados al principal capo huachicolero, José Antonio Yépez Ortiz, **El Marro**, y al **Cártel de Santa Rosa de Lima**. Entre lo incautado también figura un numeroso arsenal compuesto por armas largas y cortas, granadas y miles de cartuchos.

NACIÓN A2

México es el país con más periodistas asesinados

VÍCTOR SANCHO Corresponsal —elmundo@eluniversal.com.mx

Washington.— México es el país más peligroso para ejercer el periodismo, con cinco asesinados en lo que va de 2019 y cuyos crímenes están directamente relacionados con su profesión.

Reina la impunidad, según el Índice global 2019 que presentó ayer el Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ) y que revela que, en un lapso de 10 años, 31 casos de asesinato de estos profesionales por su labor han quedado sin resolver (de 32). México es uno de los siete países que ha aparecido cada año desde que se comenzó a publicar el índice y, en términos de impunidad, "la situación ha empeorado prácticamente desde 2008".

MUNDO A17

LISTA. LA TERNA PARA PRESIDIR LA CNDH

NACIÓN A10

ESTADOS

EVITARON UN INFIERNO

EN ENSENADA, POBLADORES COMBATIERON EL INCENDIO FORESTAL. "AUTORIDADES NOS DEJARON SOLOS". **A25**

UD

HAY JUEGO 7 EN LA SERIE MUNDIAL

Los Nationals vencen a los Astros y esta noche se define al campeón de las Grandes Ligas. **B7**

CULTURA

REVIVEN TEATROS DEL IMSS

El instituto planea producir al menos dos obras al año, además de rehabilitar recintos. **A33**

ESPECTÁCULOS

ITATÍ SE VUELVE MARGINAL

La actriz incursiona en la comedia con *Se rentan cuartos*, que hoy se estrena. **C1**

El Universal
Año 103,
Número 37,239
CDMX 58 páginas

37239
9 771670 156043

OPINIÓN

NACIÓN	A14
Salvador García Soto	A8
Raúl Rodríguez	A9
Alejandro Hope	A9
Héctor de Mauleón	A12
José Carreño Carlón	A14
Ricardo Rocha	A14

Ignacio Morales L.	A14
Arturo Sarukhán	A15
Gabriel Guerra	A15
Francisco Suárez D.	A15
Yuri Gabriel Beltrán	A15
CARTERA	
Mario Maldonado	A30

Ana Paula Ordorica

"EU quiere certificar a México en materia laboral. La duda es si el gobierno va a decir que sí a esta revisión, que sería una violación a la soberanía". **A2**

\$19.40

DÓLAR AL MENUDÉO